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A PARÁBOLA DO OLEIRO 

20/09/2020 

Jeremias 18:1-12 (NVT)  
1 O SENHOR deu outra mensagem a 
Jeremias:  
2 “Desça até a casa do oleiro, e eu lhe 
falarei ali”.  
3 Fui à casa do oleiro e o encontrei 
trabalhando na roda.  
4 Mas o vaso de barro que ele estava 
fazendo não saiu como desejava, por 
isso ele amassou o barro e começou 
novamente. 
5 Então o SENHOR me deu esta 
mensagem:  
6 “Ó Israel, acaso não posso fazer com 
vocês o mesmo que o oleiro fez com o 
barro? Como o barro está nas mãos do 
oleiro, vocês estão em minhas mãos.  
7 Se eu anunciar que uma nação ou reino será arrancado, 
derrubado e destruído,  
8 mas essa nação abandonar seus maus caminhos, não a 
destruirei como havia planejado.  
9 E, se eu anunciar que plantarei e edificarei uma nação ou 
reino,  
10 mas essa nação praticar o mal e não quiser me obedecer, 
não a abençoarei como havia declarado. 
11 “Portanto, Jeremias, vá e proclame a todo o povo de Judá e 
aos habitantes de Jerusalém: ‘Assim diz o SENHOR: Planejo 
calamidade para vocês, e não o bem. Por isso, cada um 
abandone seus maus caminhos e faça o que é certo’”. 
12 “Não perca seu tempo”, o povo respondeu. “Continuaremos 
a viver como quisermos e a seguir os desejos teimosos de 
nosso coração perverso.” 
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INTRODUÇÃO  

1. Talvez esta seja uma das parábolas mais ricas de significado no 
antigo testamento. 

2. Porque ela ilustra com beleza e praticidade que nós somos o 
barro nas mãos do grande oleiro que é o Deus todo poderoso.  

3. Ela foi dada como um ato profético � uma ação prática feita 
pelo profeta para fazer com que uma mensagem espiritual 
pudesse ser a mais concreta possível para o entendimento das 
pessoas.  

4. E ela surge como parte de uma mensagem que começa no 
capítulo 11 e vai até o capítulo 20 .  

5. Nosso objetivo ao estudar esta parábola é tentar entender as 
lições que ela tem para nos ensinar .  

6. Que lições são estas ?  

I SUA VIDA ESTÁ NAS MÃOS DE DEUS  

6b. Como o barro está nas mãos do oleiro, vocês estão em 
minhas mãos.  

1. A primeira grande lição é que sua vida esta nas mãos de Deus! 

2. Parece algo tão simples, mas na prática há muitas pessoas que 
não creem e nem aceitam esta realidade.    

3.  Simplesmente, creem que , se existe um Deus, ele não tem nada 
a ver com a sua vida, pois são donas do seu próprio nariz.  

4. Mas o que a bíblia nos ensina é que desde Adão , o primeiro 
homem , somos barro que Deus dá forma e sopra do sopro do 
seu Espírito Santo para nos dar vida.  

5. E que ele é o dono da nossa existência e que sem ele nada 
somos, e nem podemos existir.  

6. É por isso que o Apóstolo Paulo, creio eu, pensando neste texto 
afirma:  

Romanos 9:20-21 (NVT)  
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20 Ora, quem é você, mero ser humano, para discutir com 
Deus? Acaso o objeto criado pode dizer àquele que o criou: 
“Por que você me fez assim?”  
21 O oleiro não tem o direito de usar o mesmo barro para fazer 
um vaso para uso especial e outro para uso comum? 

7. Mas por que o Senhor colocou esta ilustração para falar disto 
para o povo de Judá ?  

8. A razão era que eles haviam construído uma sociedade que se 
distanciava do projeto de Deus e que refletia as crenças e 
valores que criam ser os melhores para eles mesmos,  

9. mas na verdade eram algo horrível que os próprios pagãos, de 
outras nações conseguiam perceber, mas eles não percebiam.  

Jeremias 18(NTLH) 
13 “Portanto, eu, o SENHOR, digo: Perguntem a todas as 
naçõesse, por acaso, já houve alguma coisa igual. 
16 Eles fizeram desta terra uma coisa horrorosa, que será 
desprezada para sempre. Todos os que passarem ficarão 
espantados e balançarão a cabeça. 

10. Toda a vez que você não admite estar nas mãos de Deus e 
tenta decretar a sua independência dele , você estará 
construindo para si mesmo desgraça.  

11. Esta semana soube de uma pessoa que há anos atrás 
pudemos  conversar e até alertar, que o caminho que estava 
construindo não era bom, mas ainda que parecesse haver 
temor do Senhor em seu coração, esta pessoa optou em criar o 
seu próprio atalho, mas os atalhos não funcionam, pois o único 
caminho para a nossa vida é Jesus. Hoje sua vida está um caos 
tão grande que até o equilíbrio emocional se foi. 

12. Há algo imutável, contra o qual não adianta lutar: Você é soó 
barro nas mãos de Deus.  

13. Por isso deixe-o moldar a sua vida, aceite o seu toque suave, 
permita que ele o molhe para que você ainda seja mais 
maleável e reflita a beleza que o artista idealizou para você .  
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14. Aceite que ele tem todo o direito de dirigir a sua vida. � 
ilustração da Jovem que tinha dificuldades de entregar a sua 
vida a Jesus porque não desejava que ele se metesse em sua 
vida , até o dia em que o amor e a grandeza dele lhe foram 
reveladas e ela caiu aos seus pés. 

15. E você? Quando vai cair aos pés do Senhor ?  

II O GRANDE OLEIRO TEM CRITÉRIOS PRÓPRIOS DE 
QUALIDADE JÁ REVELADOS EM SUA PALAVRA  

4 Mas o vaso de barro que ele estava fazendo não saiu como 
desejava, por isso ele amassou o barro e começou novamente. 
5 Então o SENHOR me deu esta mensagem:  
6a.“Ó Israel, acaso não posso fazer com vocês o mesmo que o 
oleiro fez com o barro? 

1.  A segunda lição deste texto é que o Senhor não somente tem 
direito de moldar o barro, como ele mesmo estabeleceu critérios 
próprios de qualidade   que já nos foram revelados  na sua 
palavra.  

2. É a luz destes critérios que ele vai nos abençoar ou nos 
quebrantar.  

3. O que está por trás desta afirmação era o conceito errado que o 
povo tinha da maneira como Deus trataria o seu povo.  

4. Como eles eram herdeiros da promessa feita a Abraão, eles 
acreditavam que poderiam controlar o Senhor através de suas 
promessas.  

5. E que como eles eram o povo “escolhido”, nunca, nada poderia 
toca-los . 

6. Mas o Senhor vai revelar aqui que todas as suas promessas 
estão condicionadas aos compromissos mútuos revelados na  
aliança feita com ele.  

7.  A condição da bênção era o compromisso com o Senhor.  

8. Por isso a mensagem dos capítulos 11-17 era :  

a. A oração sem compromisso com a transformação não 
evitará a catástrofe  
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i. Uma campanha de oração sem deixar Jesus ser 
Senhor é imaginar que podemos controlar Deus com a 
nossa liturgia .  

ii. Na sociologia isto é tratado como fé mágica � a magia 
é a tentativa humana  de controlar as circunstancias 
através de rituais pré-estabelecidos .  

iii. Mas a nossa fé é entrega e compromisso para que o 
oleiro molde nossas vidas  

iv. Não somos nós que moldamos Deus a nossa imagem, 
mas é ele que nos malda segundo a sua santidade .  

v. Assim oração sem compromisso com a transformação 
não funciona.  

b. A profecia sem conversão não salva  

i. Havia muitos profetas naqueles dias, posso até afirmar 
que havia um profeta para o gosto de cada freguês . 

ii. Muitos deles não pregavam conversão, simplesmente 
construíam uma teologia que pudesse se adaptar a 
cultura e aos costumes das pessoas, mesmo que elas 
fossem horríveis aos olhos do Senhor.  

iii. Por isso as pessoas reagiam a mensagem indigesta de 
Jeremias . Vejam o que eles planejavam . 

Jeremias 18:18 (NTLH)  
18 Aí o povo disse: — Vamos dar um jeito de nos livrarmos de 
Jeremias! Pois sempre haverá sacerdotes para nos ensinar, 
sábios para nos dar conselhos e profetas para anunciar a 
mensagem de Deus. Vamos fazer acusações contra ele e deixar 
de ouvir o que ele diz. 

1. Eles desejam desacreditá-lo  

2. Se não fosse possível até mata-lo , como outros 
textos vão nos mostrar  

3. Porque sempre encontrariam alguém para 
proclamar a mensagem que queriam ouvir.  
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iv. Mas o Grande desafio das escrituras não é ouvir o que 
desejamos , mas ouvir o que Senhor tem falado através 
da palavra.  

v. Profecia que não promove conversão transformadora e 
compromisso exclusivo com o nosso salvador não trás 
salvação. 

c. O templo e o pacto sem compromisso com o Senhor não 
significam proteção . 

i. Outro sentimento do povo revelado nestes capítulos 
era que nada poderia acontecer com a cidade de 
Jerusalém pois o templo estava ali.  

ii. E a glória do Senhor não permitiria que nada 
acontecesse por causa do seu pacto simbolizado no 
templo, na arca da aliança e nas demais relíquias 
religiosas.  

iii. O triste é que na história da queda de Jerusalém, 
milhares de pessoas foram mortas no pátio no edifício 
do templo, porque templo e pacto sem compromisso 
não significam proteção.  

1. Ilustração da bíblia aberta no salmo 91  

2. Os altares em casa e não no caoração  

iv. A fé não é feita de relíquias, mas de intimidade com o 
Senhor .  

d. O nacionalismo orgulhoso não tem poder para enfrentar uma 
batalha espiritual.  

e. Hoje o Senhor o convida a uma entrega total.  

f. Você é só barro nas mãos do Senhor  

g. Deixe ele usar os critérios revelados na sua palavra para 
moldar a sua vida.  

h. Há coisas que ele terá de tirar , outras que ele terá modificar 
e as vezes reiniciar a sua jornada .  

i. Mas fora das suas mãos não há esperança.  
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III SE VOCÊ FOR MOLDÁVEL ELE NÃO FARÁ UM REMENDO, 
MAS O FARÁ DE NOVO  

 4 Mas o vaso de barro que ele estava fazendo não saiu como 
desejava, por isso ele amassou o barro e começou novamente. 
7 Se eu anunciar que uma nação ou reino será arrancado, 
derrubado e destruído,  
8 mas essa nação abandonar seus maus caminhos, não a 
destruirei como havia planejado.  

1. A terceira lição desta parábola é que se você for moldável ele não 
fará remendos em sua vida, ele fará de você um vaso novo.  

2.  Isto eu tenho assistido na vida de tantas pessoas.  

3. Quando eu penso em um vaso remendado eu posso imaginar 
tantas falhas e até falta de pedaços , mas quando penso no 
oleiro, amassando novamente o barro e dando-lhe forma 
novamente vejo a obra de um artista.  

4.  Não é que nos esqueçamos ou apaguemos o nosso passado, 
mas que simplesmente o passado se torna parte de nossa 
essência , como no barro , amassado e reformatado, mas ele não 
define o nosso futuro.  

5. Pois o futuro de um servo de Deus não esta preso ao conceito de 
causa e efeito ou mesmo carma, mas ao conceito salvador e 
transformador da graça de Deus .  

6. E o próprio barro deixa de ser barro para se transformar em vaso 
que da honra e reflete a  inteligência do artista.  

7. Quantos testemunhos eu tenho ouvido de pessoas que não são 
mais definidas pelo seu passado, mas que refletem a glória 
daquele que lhes deu graça eterna. 

a. Casamentos restaurados  

b. Filhos e pais afastados pelas mágoas restaurados  

c. Marginalizados não só integrados, mas se tornando agentes 
de Transformação � aviãozinho do tráfico a missionário nas 
comunidades carentes.  

8. Deixe o Senhor fazer de você um vaso novo.  
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IV MAS SE VOCÊ É DURO ELE PRECISARÁ QUEBRANTÁ-LO 

4 Mas o vaso de barro que ele estava fazendo não saiu como 
desejava, por isso ele amassou o barro e começou novamente. 
9 E, se eu anunciar que plantarei e edificarei uma nação ou 
reino,  
10 mas essa nação praticar o mal e não quiser me obedecer, 
não a abençoarei como havia declarado. 

1. A quarta lição desta parábola é que se formos duros de coração,  
isto não significa que saímos das mãos do oleiro, só que ele vai 
precisar quebrantar a dureza do nosso coração.  

2.  Quando o barro não está maleável o suficiente, o oleiro para o 
que estava fazenda, amassa e molha a argila até que ela  volte 
ao ponto para ser transformada.  

3. Era isto o que o Senhor estava falando, se o povo não se 
convertesse, então as bênçãos prometidas a eles seriam 
suspensas e pior ele usaria os babilônios para os fazer chorar e 
sofrer, 

4. E o propósito era que eles percebessem que os atalhos que 
tentaram construir quando abandonaram os caminhos do Senhor, 
na verdade eram ilusões; e o orgulho que os levou a eles, 
rebeldia contra o criador e senhor de suas vidas.  

5. O quebrantamento é um dos meios do Senhor nos chamar ao 
arrependimento.  

6. Pois a única maneira que temos de sermos abençoados pelo 
Senhor é se pararmos de lutar contra ele e deixarmos  que ele 
mesmo nos molde.  

7. Por isso quebrantamente é o trabalho de um artista que não se 
conforma com o barro duro e inútil.  

8. Hoje pare de lutar com o Senhor  

9. Ilustração de Paulo � ( At 7:58 ) Alguns acreditam que desde o 
testemunho de Estevão o Senhor estava tocando o coração de 
Paulo, mas este lutava com o Senhor, por isso Jesus lhe disse:  
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Atos 26:14 (NVI-PT) 14 Todos caímos por terra. Então ouvi uma 
voz que me dizia em aramaico: ‘Saulo, Saulo, por que você está 
me perseguindo? Resistir ao aguilhão só lhe trará dor!’ 

16. Pare de resistir ,isto só lhe trará dor . 

V SÓ NÃO HÁ ESPERANÇA SE VOCÊ FOR DURO DE 
CORAÇÃO   

11 “Portanto, Jeremias, vá e proclame a todo o povo de Judá e 
aos habitantes de Jerusalém: ‘Assim diz o SENHOR: Planejo 
calamidade para vocês, e não o bem. Por isso, cada um 
abandone seus maus caminhos e faça o que é certo’”. 
12 “Não perca seu tempo”, o povo respondeu. “Continuaremos 
a viver como quisermos e a seguir os desejos teimosos de 
nosso coração perverso.” 

1. A última lição desta parábola é que só não há esperança para 
aquele que endurece o seu coração.    

2. O Senhor já havia decretado o quebrantamento, mas ainda assim 
ele mandou Jeremias pregar esta mensagem, pois, se eles se 
arrependessem e voltassem para o Senhor havia ainda 
esperança de não terem de passar pelo cerco da cidade e tanto 
sofrimento que viria por causa disso .  

3. Mas veja como o povo respondeu:  

12 “Não perca seu tempo”, o povo respondeu. “Continuaremos 
a viver como quisermos e a seguir os desejos teimosos de 
nosso coração perverso.” 

4. Quantas vezes, nestes 40 anos de ministério que completo esta 
semana que vem tenho visto pessoas desprezarem todas as 
oportunidades que o Senhor tem lhes dado.  

5. Quantas vezes vejo não só eles sofrendo, mas todos a sua volta 
sofrendo, porque não conseguem ver que é impossível vencer o 
Senhor. 

6. Ilustração de Jonas.  

7. Hoje o Senhor o convida a se render você quer ?  
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CONCLUSÃO  

Hoje aprendemos : 
1. Sua vida está nas mãos de Deus � você aceite ou não! 

2. O oleiro tem critérios próprios de qualidade que ele revelou na 
sua palavra � não há como estabelecer outros critérios, você 
até pode tentar mas será desgraça.  

3. Se você for moldável ele quer fazer de você um vaso novo. 

4. Se você for duro quebrantamento será a resposta do Senhor 

5. Só não há uma nova esperança se mesmo quando o Senhor 
está lhe dando a oportunidade  você tornar ainda mais  duro .  

6. O que você quer fazer ?  


